

【議事概要】

「宇宙オープンラボ」の選定結果について(報告)

JAXA の石塚 産学官連携部長が、要旨に示したように「資料 15-2 選定結果」を説明したあと、以下の質疑応答があった。

井口：ずいぶん生活に密着⁵したんですね。

石塚：ええ。

野本：先ほど知らせることが大切と言った。今回 20 件を採択したのであるが、選を厳正にすることが大切な一方、選から漏れてがっかりし、心が離れることにならないようフォロー⁶をしっかりと⁶やって欲しい。

石塚：選に漏れた理由を理解してもらったり、改善点をアドバイスして次回を目指してもらうことを企図したり、きめ細かいフォローをしている。これからも注意を払って行きたい。

井口：地下足袋を履いてランニングをしている人が「足に良いのではあるがちょっと恥ずかしい」といっているのを聞いた。こういうものは一寸したところを変えると、売れるようになるかも知れない。

⁵ 3 件中 2 件は生活に密着とは思えないので、運動靴のことらしい。2 度にわたって質問していることから、井口委員長が靴の実験に興味を抱く理由を知りたいところ。「実社会への技術波及」を重く考えすぎているのであれば、後の注に示すような危惧がある。

⁶ 自分は SJAC で技術開発提案の選定事務局をやった経験がある。そのとき厳正さとフォローには大層気を使った。大概そのような気配りをするものと安心して良いのではないか。

石塚：アシックスは（商売の上で）宇宙に興味があるのではなく、リハビリとかもっと広い用途⁷を考えている。

その他

「宇宙開発の現状報告」と前回の「議事要旨」が紹介され、議論なく終了した。

⁷ 違和感がある。「波及効果がある」ことに興味を集中させると、本来民間資金でやれば良いものまで宇宙予算を注ぎ込むようになるかもしれない。